



- 自学・自立
- 思いやり・感謝
- 鍛錬

自然災害に対する危機管理意識

校長 小松 進一

— ハワイ・マウイ島の山火事 —

今月8日にハワイのマウイ島で発生した山火事では、115人が亡くなり1,300人以上の行方不明者をだす大惨事となりました。また、2,200棟以上の建物（このうち86%が住宅）が損壊しました。アメリカで起きた山火事としては、過去100年で最悪の被害となりました。観光地であるラハイナは、大部分が焼け野原と化し壊滅状態となり、バイデン大統領は、ハワイ州に対し大規模災害を宣言しました。

原因は、強風で損傷した電力インフラから発生した火花が火元になったと挙げられていますが、自然発火によるものとも言われています。林野庁のデータによると、自然発火の原因は、主に高い気温と乾燥、落雷などがあります。乾燥することによって落ち葉の水分が失われ、枯れ葉同士摩擦で火が起こり、周りの枯れ葉や木々に燃え移ることで火災になります。最近の地球規模での温暖化による気温上昇が土壌の水分を蒸発させ、地表の乾燥や干ばつを引き起こすことが分かっています。こうした乾燥した大地の状態が、山火事を発生しやすくしているそうです。今回のマウイ島の場合、さらに強風（近くをハリケーンが通過したため）により火の手が一気に広がったとされています（実は私はこの日、マウイ島から約340km離れたオアフ島にいましたが、睡眠を妨げるような強風が吹いていました）。

聞くところによると、ハワイ州の島々では、毎年のように山火事が発生していたようですが、大事には至らず消し止めていたようです。もしかしたら、どこかで「危機管理の意識」が薄れていたのかもしれませんが（私見）。



オアフ島は9日も強風でした

杉並区においても今月1日のゲリラ雷雨では、善福寺川緑地の桜？の木が根こそぎ歩道をまたぐように倒れました。落雷によるものなのか突風によるものなのか定かではありませんが…。

私たちは、年々増加するこれらの自然災害に対しても常に「危機管理の意識」をもたなければならぬと痛感しました。

— 創立75周年記念ジャズ・コンサート

梶原 まり子様からのお手紙 —

先日、創立75周年記念ジャズ・コンサートで本物の演奏を披露してくださったジャズ・ボーカリストの梶原 まり子様からお手紙をいただきましたので紹介します。

『暑中お見舞い申し上げます！！唄わせていただきました梶原まり子です。本当に素晴らしい日でした。そして、みなさんのメッセージを読ませていただき、涙がとまりませんでした。あまりにもうれしくて言葉が見つからず、なかなかお手紙がかけず今頃になってしまったことお許しください。心のこもった皆さんの文字を見て、これからももっともっと心を込めて唄い続けます。』

音楽は深く広くとてつもない世界を見せてくれます。そして自分を見せてくれます。いかにはだかになって心を開くことが大切かを教えてくれますね。なんてね……。♡♡ とにかくあの場でみなさんのすなおな心につつまれて、のびのび唄わせていただきました。ありがとうございました！！

生きててよかった！！
 （まだまだミジクデスがずーと音楽と共に生きていきます）

Mariko』



教育活動の紹介

3年生修学旅行(7/13~15)



1日目。私服に身を包んだ3年生が笑顔で東京駅に集合しました。出発式を終えたら、いよいよ新幹線に乗車。コロナ禍も落ち着き、トランプやおしゃべりに花が咲く車内の賑わいが戻ってきました。

京都駅に到着すると、スマホやフリーパスを配って初日の班行動がスタートです。川越と鎌倉で学んできた班行動の集大成。時折雨がバラつく曇り空が功を奏し、気温は30度を少し超えるくらい。全員が体調を崩さず「松井本館」に到着しました。素晴らしい宿舎の雰囲気感嘆の声を上げ、各部屋で夕食に舌鼓を打ったら、金彩友禅の体験学習へ。事前にデザインして金箔が貼られた図柄に、鮮やかな着色を施しました。

2日目。夜のうちに雨が上がり、時折薄日が差す最高のコンディションでした。2日間の班行動では、数えきれないエピソードが生まれたことでしょう。バスを間違えた、班員とはぐれた、〇〇を踏んだ、外国人に道を聞かれた、カメラを落とした、とりあえず走ってた…。どんなハプニングが起こっても、みんなで協力して行動することは、何よりの「学び」です。また、伝統ある大江能楽堂では「敦盛」の鑑賞とともに、楽しい雰囲気でも面や能装、型の体験を行いました。クタクタで宿に帰ってきたら、美味しいすき焼きがお出迎え。京都に転校した花岡さんも宿舎を訪ねてくれました。また、多くの人が夜の四条に足を伸ばし、祇園祭の風景と思い出を胸に刻みました。



最終日。大広間で宿舎の方に感謝を伝え、クラスごとにバスへ。ガイドさんのトークに耳を傾けているうちに奈良に到着し、最後の班行動がスタートしました。早速、班員の誰かが鹿せんべいを購入！そして騒ぐ(笑)バスでホテルプラザオーサカに移動し、大阪名物タコ焼きなどが並ぶビュッフェに目を輝かせ、思う存分食い倒れた一行は、新大阪駅へ。車内では、疲れてバタンキュー…かと思いきや、最後まで元気な3年生でした。

こうして楽しかった2泊3日が無事終了。すべてが計画通りではなかったと思いますが、それ以上に絆が深まった、最高の3日間になったようです。(3学年主任：加藤入馬主幹教諭)





生徒主催の学校説明会を開催します。

9月9日(土)に生徒主催の学校説明会を実施いたします。45名の生徒たちが、当日の企画・運営、ポスター、チラシ、リーフレットの作成、動画編集等ボランティアとして名乗りを上げてくれました。夏休み前から準備をし、多くの小学生とその保護者の方々に松溪中学校の魅力を存分にお見せしたいと考えています。また説明会後には、恒例のスタンプラリーや部活動体験も実施します。

さらにご来場の方には右図のオリジナル・クリアファイルをプレゼントいたします。

興味のある部活動に、複数参加できるよう企画しています。ぜひ保護者の方も一緒に参加していただければと思います。

日時：令和5年9月9日(土)

受付：13時15分

開演：13時30分

部活動体験は14時30分～

場所：アリーナ(本校体育館)

松溪中学校 学校説明会(部活動体験)参加申込フォーム



お申し込みは右のQRコードから、入力、送信してください。

杉並区立松溪中学校
学校説明会

2023.9.9(土) 受付 13:15 開始 13:30

お申し込みは
こちらから

部活動の結果

陸上競技部…第50回全国中学校体育大会（愛媛県総合運動公園陸上競技場）
男子110mハードル 辻 晴太…予選敗退

吹奏楽部…第63回東京都中学校吹奏楽部コンクール（府中の森芸術劇場） **銀賞**

ソフトテニス部…■東京都中学校ソフトテニス選手権大会
1回戦 松溪2-1東京家政学院（千代田区）
2回戦 松溪0-2志村一（板橋区） 2回戦敗退
■杉並区民体育祭 ダブルス第3位（榎戸琉衣：2年、永山茜：2年）

バスケットボール部…東京都中学校バスケットボール選手権大会（男子）
1回戦 松溪36-52八王子七（八王子市）1回戦敗退

卓球部…東京都中学校卓球選手権大会（男子団体戦）
1回戦 松溪1-3尾久八幡（荒川区）1回戦敗退
東京都中学校卓球選手権大会（女子個人戦：末吉麻由：3年）
1回戦 松溪3-0聖心女子（港区）勝利 2回戦 松溪2-3文京十（文京区）敗退

野球部…第46回荻窪地区青少年野球大会（中学生の部）松溪4-5神明 準優勝
第24回杉並東リライズクラブ旗争奪中学生軟式野球大会 松溪0-1 1杉並グイツ 1回戦敗退

9月の予定

- 1日（金）小笠原自然体験募集（校内締め切り）
- 2日（土）吹奏楽部オータムコンサート
- 3日（日）**広島平和学習中学生派遣事業報告会**
（14：00～ 座・高円寺2）
- 4日（月）生徒会役員選挙活動（始）
- 6日（水）小学生授業体験（5・6校時）
- 7日（木）選挙活動（終）、立会演説会リハーサル
- 8日（金）生徒会役員選挙（5・6校時）
- 9日（土）土曜授業
学校説明会（13：30～）
部活動体験（14：30～）
- 10日（日）**休日パワーアップ 教室開講式**
- 11日（月）朝礼
日本フィルハーモニー交響楽団による出張音楽教室（3校時：アリーナ）
学校運営協議会（16：00～）
- 13日（水）PTA運営委員会、専門委員会
- 14日（木）中央委員会
- 15日（金）赤ちゃんふれあい体験（2年A組）
- 18日（月）**敬老の日**
- 20日（水）職員会議
- 21日（木）定期考査（国語、数学、理科）
- 22日（金）定期考査（社会、英語）
- 23日（土）**秋分の日**
- 25日（月）合唱コンクール練習（始）
- 27日（水）専門委員会
- 28日（木）中央委員会
- 29日（金）生徒総会リハーサル

お知らせ

2学期から東京学芸大学教職員大学院教職専門実習生である森田胡桃先生が毎週火曜日に来校します。期間は8月末から2学期末までになります。教科は美術ですので、大瀧先生と共に授業を行っていく予定です。



3学年にも所属します。よろしくお祈りします。

ボランティア募集

2学期に行われる行事のボランティア募集のお知らせです。

- 9月30日（土）桃井第二小学校運動会
- 10月 7日（土）あそび市
- 10月14日（土）おもしろえんにち（桃二小）
時間、場所、募集人員等はあらかじめ配布する募集案内を参照してください。
たくさんの応募をお待ちしています。

合唱コンクールは10月13日（金）開催

9月下旬から合唱コンクールの練習が始まります。本番は10月13日（金）。杉並公会堂にて開催します。午前の部の開始が10時10分、午後の部の開始が12時50分になります。詳細は後日、お知らせいたします。保護者の方もご参観できます。